



Nantes, le 17 juin 2019

RÉGION ACADÉMIQUE  
PAYS DE LA LOIRE

MINISTÈRE  
DE L'ÉDUCATION NATIONALE  
ET DE LA JEUNESSE  
MINISTÈRE  
DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR,  
DE LA RECHERCHE  
ET DE L'INNOVATION

Rectorat

Division des Inspections  
pédagogiques

Dossier suivi par :

Gilles FARDIN  
Doyen des IEN 1<sup>er</sup> degré  
Conseiller pour l'enseignement  
du 1<sup>er</sup> degré

4, rue de la Houssinière  
B.P. 72616  
44326 NANTES Cedex 3

Le Recteur de la région académique Pays de la Loire  
et de l'académie de Nantes,

à

Mesdames les enseignantes, Messieurs les enseignants  
des écoles maternelles et primaires

S/c de

Mesdames les inspectrices, Messieurs les inspecteurs  
de l'Éducation nationale

S/c de

Mesdames les inspectrices, Messieurs les inspecteurs,  
directrices et directeurs académiques des services  
de l'Éducation nationale

**Objet :** Semaine académique de la maternelle « Ensemble pour qu'ils grandissent »

La décision d'abaisser à trois ans l'âge de l'instruction obligatoire confirme la place accordée à l'école maternelle, lieu d'épanouissement et des premiers apprentissages, et son importance dans le parcours des élèves.

La circulaire de rentrée 2019 souligne l'importance du développement de la sécurité affective à l'école maternelle et du rôle de chacun des adultes qui agissent auprès des élèves. Ceci implique une coopération soutenue avec les parents ou responsables légaux notamment en portant une attention particulière à l'accueil qui leur est réservé dans l'école. C'est aussi reconnaître le rôle majeur joué par les ATSEM dans la prise en charge individuelle de chaque élève.

La 5<sup>ème</sup> édition de la semaine académique de la maternelle, qui se déroulera **du lundi 18 novembre au vendredi 22 novembre 2019**, s'inscrit pleinement dans cette volonté d'une prise en charge partagée et complémentaire de chaque élève.

Organisée autour du thème « **Ensemble pour qu'ils grandissent** », cette manifestation permettra de valoriser les actions et la collaboration de chaque adulte professionnel, enseignants et ATSEM, au service de l'épanouissement et des apprentissages des élèves, tout particulièrement ceux qui concernent le développement du langage dans toutes ses dimensions. Elle constituera l'opportunité d'ouvrir les écoles aux familles ainsi qu'aux acteurs des collectivités territoriales de référence.

Le groupe académique des IEN en charge de l'école maternelle, coordonné par le doyen des IEN 1<sup>er</sup> degré et les directions académiques des services départementaux, finalise actuellement le programme d'actions à destination des formateurs, des enseignants mais également des élèves et de leur famille.

Vous serez prochainement destinataires du programme complet de la semaine académique et du kit de communication destiné à valoriser les actions organisées dans les écoles. Les équipes de circonscription sont à votre disposition pour vous accompagner dans cette démarche.

Je remercie vivement chacune et chacun d'entre vous pour leur engagement au quotidien pour faire de l'école maternelle une véritable école de l'épanouissement et de l'acquisition du langage qui prépare la réussite des élèves.

*Merci pour votre engagement.*

William MAROIS